

FAQ - Webinaire - L'escape game : un outil pédagogique au service de la prévention du risque infectieux - 21/10/21

Connaissez vous des scénarios adaptés aux personnes en situation de handicap ?

Nous sommes en train de répertorier les escape game existants et souhaitons afficher cette liste prochainement cette sur le site du RéPIas.(C.Bervas)

Sur quelle page du CPIAS BFC trouve-t-on les infos sur l'escape ?

Sur la page congré formation > catalogue de formation
<https://www.cpiasbfc.fr/trame.php?page=719> (C.Bouvier Slekovec)

Y aura-t-il un replay de ce webinaire ?

Le webinaire sera difusé sur le site du RéPIas via une actu et la vidéo du webinaire sera en ligne sur notre chaîne Youtube.
https://www.youtube.com/channel/UCtoaiV7W5P8Q3a0xPGt5Lhw?view_as=subscriber (R.Baroux)

Le maître du jeu doit-il rester dans la pièce durant la résolution des énigmes ?

Oui, il joue le rôle de gardien du temps et d'observateur tant des interactions entre les participants que des résolutions d'énigmes (appréciations des connaissances acquises ou à approfondir). (C.Bouvier Slekovec)
Non, si vous avez des caméras et un micro qui permet d'interagir avec le groupe à distance (AG. Venier)

Est ce que on doit faire signer aux participants une non divulgation des enigmes auprès des autres...?

L'avantage de l'escape est de jouer sur la fibre compétitive des participants, chaque équipe veut faire mieux que l'autre et personne n'a donc intérêt à divulguer les énigmes. Ça marche d'autant mieux qu'il y a une carotte à la clé ! (C.Bouvier Slekovec)
Oui mais pas utile à mon sens d'un tel document (H.Vergnes)

Combien de temps en moyenne pour monter un EG ?

Pour contagion, le groupe de travail s'est réuni 4 fois et il y a eu beaucoup de travail entre les réunion. Je dirais environ 1 mois temps plein en partant de 0. Pour notre nouveau projet nous espérons être plus rapide.
Suis d'accord mais c'est un minimum, variable selon le temps dont disposent les membres du groupe de travail. Il vaut parfois prendre du temps et ne pas se rater sur l'apprentissage visé (H.Vergnes)

Est-il important que la même personne fasse le briefing, le maître du jeu et le débriefing ?
Ou bien plusieurs intervenants peuvent-ils prendre en charge un groupe de joueurs ?
Merci.

Il est possible que le maître du jeu ne fasse pas le débriefing, cela sera surtout intéressant pour l'animation de session parallèles avec un débriefing commun (permet d'optimiser le temps de formation), il sera impératif d'avoir un support de liaison ou une participation du maître du jeu au débrief pour revenir sur ce qu'il a pu observer durant la phase de jeu et sur lesquelles le formateur doit revenir au moment du débrief (passer rapidement sur les connaissances déjà acquises pour passer plus de temps sur les connaissances à approfondir, idem pour les interactions au sein du groupe).(C.Bouvier Slekovec)
Le débriefing doit être assuré par une personne compétente pour transmettre les messages forts à retenir et les arguments inscrits dans le jeu (hygiéniste EOH, CPias, correspondant expérimenté...) (H.Vergnes)

Combien vous conseillez au niveau participant ?

Pas moins de 3 et pas plus de 6. après ce nombre est variable en fonction du nombre d'énigme, plus le nombre d'énigme est petit moins il faudra de participants.(C.Bouvier Slekovec)
Il faut aussi tenir compte de la taille des locaux où se déroule l'EG pour ne pas être gêné (4 me semble un bon chiffre) (H.Vergnes)

Est ce qu'on peut le faire pour les patients ?

Oui je pense que c'est possible de réaliser un escape game pour les patients avec un scénario qui leur est propre et en identifiant bien les messages que vous souhaitez faire passer. (C.Bervas)
Il suffit d'identifier les attendus pour ce public et d'adapter le message. Par exemple pour contagion le débriefing abordera la différence entre masque chirurgical et FFP2 mais n'ira pas dans le détail des gestes à risque d'aérosolisation.(C.Bouvier Slekovec)
Je pense que ce serait intéressant. Nous avons fait une chambre des erreurs pour les RU. Un EG grand public mais effectivement en ciblant des messages simples à retenir (gestes barrière) (H.Vergnes)

Bientôt la semaine sécurité patient thématique risque infectieux, aura t on le temps de réaliser cette action ?

Si vous utilisez des outils clé en mains, sans problème. Si vous souhaitez votre propre escape c'est ambitieux mais pas impossible.(C.Bouvier Slekovec)

Quel est le site utilisé pour trouver différentes aides pour les énigmes ?

Voici le lien ; <https://scape.enepe.fr/> (R.Baroux)

Nous avons testé le jeu entre nous cpias guyane et EOHH CH cayenne.
La difficulté était l'accès au réseau. Nous n'avons pas pu terminer le jeu.
Comment peut on faire sans réseau ?

Pour contagion, les cadenas sont virtuels et donc uniquement disponibles sur la plateforme Internet. A ce jour, il n'est pas prévu d'autre fonctionnement.(C.Bouvier Slekovec)

Est-ce que l' on peut le faire en mixant les catégories professionnels ?

Il peut être intéressant de mixer les professionnels au sein d'un même service, cela permettra de mettre d'avantage l'accent sur l'importance des transmissions (ce qui n'est pas important pour nous peut l'être pour qqun d'autre). Il peut également être intéressant de mixer les services, cela permettra de créer du lien entre les services mais sera probablement facilitant en terme d'organisation (mobiliser 5 personnes d'un même service s'avère être un casse-tête pour le cadre et donc un frein à la formation). (C.Bouvier Slekovec)

Je pense au binôme AS / IDE et ainsi valoriser le team building (H.Vergnes)

Aucune obligation, juste réfléchir aux avantages des différentes stratégies.(AG. Venier)

Quel ratio animateur(s)/participants est recommandé? 1 animateur pour un groupe est ce possible? merci

Bonjour 4 à 6 participants pour 1 maître du jeu pour l'échappée du RéPias BFC (C.Bouvier Slekovec)

Je suis d'accord. Si vous avez un groupe de référents par exemple avec des séances qui s'enchaînent, une personne supplémentaire sera utile (H.Vergnes)

Savez-vous s'il existe un scénario en lien avec les précautions standard / hygiène des mains ?

Nous sommes en train de répertorier les escape game existants et souhaitons afficher cette liste prochainement sur le site du RéPias.(C.Bervas)

Où avez-vous une liste des scénarios existants ?

Le RéPias BFC est actuellement en train de préparer un nouvel outil pédagogique autour de la prévention de la transmission croisée (port de gants, hygiène des mains, environnement), il devrait être finalisé 1er trimestre 2022. (C.Bouvier Slekovec)
Les scénarios d'Occitanie font également travailler les PS en lien avec les PC... (H.Vergnes)
